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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE DO CONSELHO 

DE ADMINISTRAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO.  

 

Aos treze dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte, às oito horas e trinta, 1 

remotamente, reuniu-se o Conselho de Administração (Consad) da Universidade Federal Rural 2 

do Semi-Árido (Ufersa), sob a presidência do reitor José Domingues Fontenele Neto, para 3 

deliberar sobre a pauta da segunda reunião ordinária de dois mil e vinte. Estiveram presentes 4 

os Pró-Reitores: Pró-Reitoria de Administração (Proad): Jorge Luiz de Oliveira Cunha; Pró-5 

Reitoria de Planejamento (Proplan): Álvaro Fabiano Pereira de Macêdo; Pró-Reitoria de 6 

Gestão de Pessoas (Progepe): Alexandre José de Oliveira; Pró-Reitoria de Assuntos 7 

Estudantis (Proae): Vânia Christina Nascimento Porto; os Diretores de Campi: Centro 8 

Multidisciplinar de Angicos (CMA): Jacimara Villar Forbelon; Centro Multidisciplinar de Pau 9 

dos Ferros (CMPF): Ricardo Paulo Fonseca Melo; Centro Multidisciplinar de Caraúbas 10 

(CMC): Simone Maria da Rocha; Diretores de Centro: Centro de Ciências Agrarias (CCA): 11 

José Torres Filho; Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Ana Carla Diógenes 12 

Suassuna Bezerra; Centro de Ciências Sociais Aplicadas a Humanas (CCSAH): Ludimilla 13 

Carvalho Serafim de Oliveira; Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Andrea Maria 14 

Ferreira Moura; Centro de Engenharias (CE): Alan Martins de Oliveira; Representantes 15 

docentes: Centro de Ciências Agrárias: Jailma Suerda S. de Lima; Centro de Ciências 16 

Biológicas e da Saúde (CCBS): Antônio Carlos Cavalcante Correia; Centro de Ciências 17 

Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): Luciana Batista Sales; Centro de Engenharias (CE): 18 

Manoel Quirino da Silva Júnior; Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): Valquíria Melo 19 

Souza Correia; Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Francisco Aécio de Lima 20 

Pereira; Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Rafaely Angélica Fonseca 21 

Bandeira; Representantes Técnico-administrativos: Thiago Gomes Duarte Marques e 22 

Adauto Rafael de Alcântara Sobra. Conselheiros com faltas justificadas: Rodrigo Costa Silva, 23 

Rafael Castelo Guedes Martins, Francisco Oldoberto, Hudson Pacheco Pinheiro, Priscila Olivia 24 

de Oliveira Dias e Yago Barreto Bezerra. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação 25 

sobre as atas da primeira reunião ordinária e primeira reunião extraordinária de dois mil e vinte. 26 

Segundo ponto: Apreciação de deliberação sobre processos de renovação de afastamento. 27 

Terceiro ponto: Apreciação sobre o Relatório da Auditoria Interna (Raint) da Ufersa, enviado 28 

via memorando eletrônico número doze de dois mil e vinte. O ponto contou com a participação 29 

da convidada Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo. Quarto ponto: Apreciação e deliberação 30 

sobre minuta de resolução que estabelece normas para concessão de Licença para 31 

Capacitação para os servidores técnico-administrativos e docentes da Ufersa. O ponto contou 32 

com a participação da convidada Rannah Munay Dantas da Silveira. Quinto ponto: Outras 33 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 

 

ocorrências. Tendo constatado quórum legal, o presidente em exercício, José Domingues 34 

Fontenele Neto, declarou aberta a reunião, fez a leitura da pauta e a colocou em discussão. 35 

Em seguida, a pauta foi votada e aprovada por unanimidade. As justificativas de ausência 36 

foram votadas e aprovadas por vinte e um votos favoráveis e uma abstenção. PRIMEIRO 37 

PONTO. Sem discussões, as atas da primeira reunião ordinária de dois mil e vinte e primeira 38 

reunião extraordinária de dois mil e vinte foram votadas e aprovadas, sem emendas, por 39 

dezenove votos favoráveis e três abstenções. Todas as correções propostas pelos 40 

Conselheiros foram realizadas nas referidas atas conforme estabelecido no parágrafo segundo, 41 

do artigo oitavo da resolução número onze de dois mil e dezessete do Consuni. SEGUNDO 42 

PONTO. Sem discussões, o ponto foi votado e aprovado por vinte e um votos favoráveis e uma 43 

abstenção. TERCEIRO PONTO. O presidente em exercício, José Domingues Fontenele 44 

Neto, colocou o ponto em discussão e solicitou a participação da convidada Marília de Lima 45 

Pinheiro Gadêlha Melo. A solicitação foi votada e aprovada por unanimidade. A convidada 46 

Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo apresentou a síntese das avaliações e dos resultados 47 

dos trabalhos de auditoria interna da Ufersa do exercício de dois mil e dezenove. A convidada 48 

falou, também, sobre a avaliação dos controles internos administrativos da Ufersa, sobre o 49 

registro quanto a implementação ou cumprimento, pela Ufersa, ao longo do exercício, de 50 

recomendações ou determinações efetuadas pelo Tribunal de Contas da União (TCU) e 51 

Controladoria-Geral da União (CGU) e, ainda, sobre a realização de ações de fortalecimento da 52 

unidade de auditoria interna. QUARTO PONTO. O presidente em exercício, José Domingues 53 

Fontenele Neto, colocou o ponto em discussão. O relator da minuta, o conselheiro Adauto 54 

Rafael de Alcântara Sobra, falou sobre a justificativa de elaboração da minuta e salientou que 55 

a mesma estava em conformidade com a nova legislação. O relator citou alguns artigos que 56 

precisariam de reforma. Em seguida, votou favorável à minuta com emendas. O voto do relator 57 

foi votado e aprovado por unanimidade. O presidente em exercício, José Domingues 58 

Fontenele Neto, solicitou a participação da convidada Rannah Munay Dantas da Silveira. A 59 

solicitação foi votada e aprovada por unanimidade. Logo após, o conselho aprovou a inserção 60 

do seguinte considerando: CONSIDERANDO a Nota Técnica um, um, oito, seis, dois de dois 61 

mil e vinte do Ministério da Economia (proposta pelo conselheiro Alexandre José de Oliveira 62 

e aprovada por doze votos favoráveis, um voto contrário e nove abstenções). O conselho 63 

aprovou a seguinte redação: inciso primeiro do artigo quinto: se o afastamento do servidor 64 

inviabilizará o funcionamento do setor administrativo, unidade acadêmica ou da Ufersa. 65 

(proposta pelo conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior e aprovada por dezenove votos 66 

favoráveis e um voto contrário). Posteriormente, o conselho votou a inserção da seguinte 67 

redação: parágrafo segundo do artigo sexto: Em cada parcela da licença concedida deverá ser 68 

realizada uma capacitação com a devida certificação. (proposta pelo conselheiro Manoel 69 
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Quirino da Silva Júnior e reprovada por quinze votos contrários, um voto favorável e seis 70 

abstenções). O conselho seguiu aprovando a seguinte redação: artigo sétimo: A UFERSA 71 

poderá conceder licença para capacitação somente quando a carga horária total da ação de 72 

desenvolvimento ou do conjunto de ações seja superior a trinta horas semanais. (proposta pelo 73 

conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior e aprovada por dezesseis votos favoráveis, 74 

quatro votos contrários e duas abstenções). Logo após, a proposta feita pelo relator da minuta, 75 

o conselheiro Adauto Rafael de Alcântara Sobra, de supressão do artigo nono foi votada e 76 

aprovada por oito votos favoráveis, sete votos contrários e cinco abstenções. A proposta de 77 

redação para inciso segundo do artigo décimo: suspensão disciplinar, inclusive preventiva feita 78 

pelo pelo relator da minuta, o conselheiro Adauto Rafael de Alcântara Sobra, foi votada e 79 

aprovada por unanimidade. Em seguida, o conselho votou e aprovou a seguinte redação: inciso 80 

terceiro do artigo treze: cópia do trecho do Plano de Desenvolvimento de Pessoas (PDP) da 81 

UFERSA onde está indicada aquela necessidade de desenvolvimento. (proposta pelo 82 

conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior e aprovada por unanimidade). Posteriormente, o 83 

presidente em exercício, José Domingues Fontenele Neto, colocou em votação a proposta 84 

feita pelo conselheiro Alexandre José de Oliveira para a discussão do parágrafo único do artigo 85 

treze. A proposta foi votada e aprovada por vinte votos favoráveis, um voto contrário e uma 86 

abstenção. A proposta de supressão do parágrafo único do artigo treze feita pelo conselheiro 87 

Alexandre José de Oliveira foi votada e aprovada por onze votos favoráveis, seis contrários e 88 

três abstenções. Após discussões, a minuta, com alterações, foi votada e aprovada por 89 

unanimidade. QUINTO PONTO (OUTRAS OCORRÊNCIAS). O presidente em exercício, José 90 

Domingues Fontenele Neto, falou acerca da colação de grau do período excepcional de dois 91 

mil e vinte ponto três. O conselheiro Ricardo Paulo Fonseca Melo fez questionamentos com 92 

relação ao retorno presencial das atividades administrativas. O presidente em exercício, José 93 

Domingues Fontenele Neto, salientou a construção de uma minuta acerca do retorno 94 

presencial das atividades da instituição. O presidente em exercício, José Domingues 95 

Fontenele Neto, agradeceu a presença de todos os conselheiros e deu por encerrada a 96 

reunião. E eu, Renata Albuquerque de Carvalho, Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, 97 

lavrei a presente Ata, que após lida e aprovada sem emendas, na reunião do dia dez de 98 

novembro de dois mil e vinte, segue assinada pelo presidente do CONSAD, pelos demais 99 

conselheiros presentes a esta reunião e por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxx  100 

Presidente: 101 

José Domingues Fontenele Neto __________________________________________________  102 

Pró-Reitores: 103 

PROAD: Jorge Luiz de Oliveira Cunha _____________________________________________  104 

PROPLAN: Álvaro Fabiano Pereira de Macêdo ______________________________________ 105 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 

 
PROGEPE: Alexandre José de Oliveira_____________________________________________  106 

PROAE: Vânia Christina Nascimento Porto __________________________________________  107 

Diretores de Campi: 108 

CMA: Jacimara Villar Forbelon ____________________________________________________  109 

CMPF: Ricardo Paulo Fonseca Melo _______________________________________________  110 

CMC: Simone Maria da Rocha ____________________________________________________  111 

Diretores de Centro:  112 

CCA: José Torres Filho _________________________________________________________  113 

CCBS: Ana Carla Diógenes Suassuna Bezerra ______________________________________ 114 

CCSAH: Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira ______________________________________  115 

CCEN: Andrea Maria Ferreira Moura _______________________________________________  116 

CE: Alan Martins de Oliveira _____________________________________________________  117 

Representantes docentes dos Centros:  118 

CMA: Valquíria Melo Souza Correia _______________________________________________  119 

CMC: Francisco Aécio de Lima Pereira _____________________________________________  120 

CMPF: Rafaely Angélica Fonseca Bandeira _________________________________________  121 

CCA: Jailma Suerda S. de Lima __________________________________________________ 122 

CCSAH: Luciana Batista Sales ___________________________________________________  123 

CE: Manoel Quirino da Silva Júnior ________________________________________________  124 

CCBS: Antônio Carlos Cavalcante Correia __________________________________________  125 

Representante discente: 126 

Yago Barreto Bezerra___________________________________________________________ 127 

Representantes Técnico-administrativos:  128 
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